

הדף

LA HOJA 994

“OTRA” TEFILA

LA HOJA DE ELAD 613

¡ ES UN IEHUDI !

“OTRA” TEFILA

Y Hashem le dijo a Iaacov: levántate, sube... asíentate allí, y haz un altar a Hashem, que se te presentó... (Bereshit 35,1)

Nuestros comentaristas ya formularon la pregunta, dice el rab hagaon **Reuben Karelinstein** ztz"l: ¿qué tiene de malo si estuviera escrito “levántate, sube, y haz allí un altar para Hashem”?, ¿es necesario agregar “asíentate allí”?, ¿hay algún precepto que nos ordene establecernos en cierto lugar, o hay algo esencial en la acción de asentarse?

Escribió el “**Ramban**”: tal vez la orden de “asentarse allí” sea despejar sus pensamientos para lograr acercarse más a Hashem...

De la misma forma lo explican otros comentaristas, que Hashem le dice a Iaacov Avinu, que antes de cumplir su promesa y levantar el altar, necesita “prepararse”, purificar sus pensamientos, como dijeron nuestros sabios, en el tratado de Berajot (hoja 30b): “los primeros piadosos ya estaban presentes una hora antes de rezar, para orientar sus corazones hacia Hashem”.

Escuché, en nombre de un Admur, que preguntó: ¿qué hacían los piadosos en ese tiempo? Y explicó: rezaban para que orientar sus corazones, de forma que en la oración puedan poner la intención correcta y digna.

CLASES DE TORA EN ESPAÑOL: 079 575 7924 \ 050 583 7236

1. Perashat Hashavua 2. Jafetz Jaim 3. Shemirat Halashon 4. Musar

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz"l Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom

Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom

Shlomo Ben Simi z"l Clara Bat Elías Aleha Hashalom

Rab Itzjak Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz"l Rivka Bat Mordejai Jaim Aleha Hashalom

*Consultas: 050-415-4745 08-974-2877. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.
Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.*

Hakadosh Baruj Hu le dijo a Iaacov: “asiéntate allí”, no construyas el altar de inmediato, sin prepararte de antemano.

¡Esto es terrible! ¿Sobre quién estamos hablando?... Sobre Iaacov Avinu, el “elegido” entre nuestros padres.

¿Iaacov Avinu necesita prepararse?

Sabemos que nuestros Avot Hakedoshim estaban junto a Hakadosh Baruj Hu sin interrupción, ni siquiera por un momento se separaban, como lo explicaron el Rambam, Ramban y el Ran, que ésta es la esencia de “D-s de Abraham, Itzjak y Iaacov” – los Avot son la Carroza (que acompaña al Creador todo el tiempo) – sus pensamientos no se apartaban jamás de El...

Con todo esto, también a él, a Iaacov Avinu, Hashem le dice que se asiente allí – para ordenar sus pensamientos, porque también Iaacov necesita poner más intención, una preparación antes de traer su ofrenda...

¡Señores! – dice rabi Reuben – antes de ponernos el “Tefilin”, hay que esperar un instante, y pensar: ¿qué estoy por hacer? Antes de sentarme a recitar el “Bircat Hamazon”, **asiéntate allí** un segundo, pensar, ¿a Quién voy a bendecir?, ¿qué precepto estoy cumpliendo?, y así en cada cosa, y con seguridad, es muy necesario antes de la Tefila...

Dice el “**Mesilat Iesharim**”: cuando vamos a rezar o cumplir un precepto, deberíamos sentir temor y vergüenza – ¿acaso soy digno para pararme delante de Hashem Itbaraj y además, pedirle cosas? Y continúa, más adelante: es necesario pensar, al rezar o cumplir un precepto, que estamos frente al Rey de Reyes... y no sólo eso, también pensar en lo poco que somos, carentes de todo, llenos de materialidad, y sin hablar de nuestros pecados... es imposible no sentir temor en el corazón... vamos a hablar con Hashem, recordar Su Nombre, intentando que Hashem nos acepte, así como somos o estamos...

Un grupo de estudiantes, viajaba todas las semanas a “**Beer Iaacov**”, a escuchar al “Mashguiaj”, rabi **Shlomo Volve ztz”l**. Un día le dije a uno de ellos que yo también quería ir, y me llevaron...

Ese día, al final de la disertación, el rabino dijo que toda cosa debe llegar a un hecho, por eso – así dijo – yo les pido un consejo para rezar mejor.

Se trataba de estudiantes de Tora muy avanzados, y algunos dieron muy buenos consejos. Finalmente, el rabino dijo: son buenos consejos, pero mi consejo supera a todos... cuando llegamos al Beit Hakneset, y ya vestimos el “Talit” y el “Tefilin”, durante cinco minutos nos sentamos sin hacer nada, sólo pensar qué estamos a punto de hacer, a Quién vamos a alabar, pedir y agradecer... Si hacemos así – la Tefila será “otra”...

Me contó un iehudi, que en su juventud estudió en la **Ieshivat Lomza**, en Petaj Tikva, y de vez en cuando, llegaba rabi **Eliahu Lupian ztz”l** para dar una conferencia, cuando el “Mashguiaj” de la Ieshiva viajaba al exterior...

¿Cómo llegaba rabi Eliahu desde Kfar Jasidim si nadie lo traía en automóvil?

Desde luego, tomar un taxi no estaba en los cálculos, por eso viajaba en autobús, desde Kfar Jasidim hasta Haifa, de allí a Tel Aviv y de Tel Aviv hasta Petaj Tikva – un viaje de varias horas...

En los mejores tiempos, cuando la Ieshiva tenía un poco de dinero, le pagaban un taxi desde Tel Aviv a Petaj Tikva – sólo la ida, porque para la vuelta no alcanzaba.

Este iehudi acostumbraba a acompañar a rabi Eliahu hasta la terminal de autobuses de Petaj Tikva, y el rabino le agradecía mucho: tú me haces un gran favor, porque yo solo no sabría cómo llegar hasta aquí, y quiero pagarte por esto.

El joven pensó que rabi Eliahu quería pagarle con dinero, por eso, de inmediato le respondió, negando: *Jas Vejalila*, no tomaré ningún dinero, es un honor muy grande para mí acompañar al rabino.

Dijo rab Ele: yo quiero darte otro tipo de regalo, tú sabes, el Gueinom (infierno) es algo terrible. Nuestros sabios dicen que el fuego más grande que existe en este mundo, no llega a la sesenteava parte del fuego más suave del Gueinom. El **Ramban**, en el libro “**Shaar Haguemul**” escribió, que si la persona supiera cuáles son los sufrimientos del Gueinom, aceptaría recibir, en este mundo, durante setenta años, los sufrimientos de Iov, con tal de aliviar un poquito los sufrimientos del Gueinom.

Pero, nuestros sabios, en el tratado de Berajot (hoja 15b) nos dieron un consejo maravilloso: si leemos el “Keriat Shema” siendo meticulosos en sus palabras, se nos enfría el Gueinom. Si separamos las palabras en la forma debida, y recitamos las palabras con exactitud, sufriremos menos el calor del Gueinom. Yo quiero darte este consejo de regalo, comienza a ser detallista al recitar el Keriat Shama, para que, si *Jas Vejalila*, tienes que llegar allí, todo se te hará más sencillo...

Yo escuché este relato de este joven, protagonista de los hechos, y sentí gran emoción. Veamos cómo los “grandes” del mundo viven con sencillez. Rab Ele sentía la obligación de agradecer a este joven, por eso le da un consejo para que se salve de los sufrimientos del Gueinom, sintiendo que no existe un bien para regalarle más grande que éste.

Y yo quiero agregar las palabras del “**Zohar Hakadosh**”: en el Santuario hay trescientos sesenta y cinco pequeños santuarios, como los días del año. Este Santuario está controlado por Abraham, Itzjak y Iaacov, y junto con ellos está también, Adam Harishon.

Cuando una persona recita el Keriat Shema, si falta una palabra, no es aceptado, pero si la persona es detallista y lee el Keriat Shema con integridad, entonces, Adam Harishon lo toma y lo entrega a los Avot Hakedoshim. Al llegar esta persona al Mundo de los Cielos, la sientan junto a los Avot, dos veces al día, y hacen descender rocío sobre ella.

Y aunque son cosas ocultas, nos muestran algo de la importancia del Shema. **Rabi Shmariahu Iosef Greinman ztz"l** contó algo que da miedo, pero, desde luego, cuando entendemos sobre la fuerza de la Tefila y quién fue el **“Jazon Ish”** ztz"l – resulta algo normal...

Una vez, en pleno Iom Kipur, la hermana – la rabanit Finkel – tuvo mucha fiebre. Rabi Shmerel pensó: yo no puedo darle de beber sin la aprobación – de acuerdo a la Halaja – del **“Jazon Ish”**.

Pensó en los tiempos de la Tefila y las pausas, y calculó para llegar entre Shajrit y Musaf... Corrió para preguntarle al **“Jazon Ish”** y saber su opinión. Llegó, pero perdió – ya había comenzado Musaf. Pero, no tenía alternativa, se trata de **“Pikuaj Nefesh”** (peligro de vida). La fiebre estaba muy alta...

Pasó entre medio de las personas – algo que está prohibido, pero se lo recordaba en todo momento: peligro de vida. Llegó junto al **“Jazon Ish”**, que estaba rezando. Le habló en voz baja, al oído, y le preguntó...

El **“Jazon Ish”** siguió con su Tefila, sin contestar nada, pero rabi Shmerel se dio cuenta: no es que el **“Jazon Ish”** no quiera contestar, simplemente, no escuchó.

Entonces, se acercó más, como si hubiera metido su boca dentro de la oreja del **“Jazon Ish”**, y le dijo otra vez: **“mi hermana vuela de fiebre, ¿qué hacemos?”** – pero el **“Jazon Ish”** seguía rezando, no escuchaba nada...

¡Señores! – dice rabi Reuben – estos hechos se pueden comprobar, porque rabi Iudl Shapira ztz"l, lo escuchó de la boca del rab Greinman...

Al ver esto, no tenía alternativa, lo tomó del hombro y empezó a moverlo, para que se dé cuenta... Y seguía rezando como antes, ni siente ni escucha.

Lo intentó otra vez – y nada. Sin otra opción, lo tomó de los hombros y lo sacudía de un lado a otro... Finalmente abrió los ojos, como preguntando, ¿qué pasa?...

Formuló su pregunta, el **“Jazon Ish”** movió su cabeza – indicando que puede darle de tomar, y de inmediato – volvió a los Cielos...

Y si hablamos de Tefila, ¿para qué Hashem nos trae semejante relato, que Esav viene hacia Iaacov con cuatrocientos oficiales de ejército, bien forzudos, si finalmente Esav lo besa a Iaacov y no hubo ninguna guerra?

Está escrito en el **“Zohar Hakadosh”** que Hashem desea la Tefila de los justos. Pero Iaacov Avinu, de todas formas, no va a dejar de rezar, entonces, ¿para qué todo esto? Hay una Tefila, y hay una Tefila en el momento de sufrimiento... Esta es la Tefila que Hashem desea, así como cuando **“el faraón acercó”** – acercó los corazones de los iehudim a nuestro Creador...

Algo más está escrito, hay un Angel que toma todas las oraciones y con ellas hace una corona para Hashem... podemos hacer una corona de espinas... o podemos hacer una hermosa corona para nuestro Bore Olam...

Ieji Reuben.

KEHILAT NAJALAT MOSHE

LA COMUNIDAD LATINOAMERICANA EN EREZ ISRAEL
EN MEMORIA DE MOSHE BEN SABRA

Rab Hakehila: Rabi MORDEJAI SACYLER Shlita

COLEL BEIT SHMUEL

EN MEMORIA DE SAMUEL Y LUISA EDERY COHEN

RASHI 9 - ELAD – ISRAEL

TELEFONO: 0 (0972) 52 711 1755

Hadlakat Nerot: 16:10 Shekia: 16:40

Fin de Shabat: 17:16 R”T: 17:51

¡ ES UN IEHUDI !

Antes de la entrega de la Tora, Hakadosh Baruj Hu nos garantiza: (Shemot 19,6): *y ustedes serán para Mí un reinado de sacerdotes, y una nación santa.*

Escribió rabenu **Abraham Ibn Ezra** ztz”l que esto fue dicho sobre Israel en la salida de Egipto (Tehilim 114,2): *Iehuda fue Su Santuario, Israel Su Reino.* Iehuda fue Su Santuario – frente a la nación santa. Israel Su Reino – frente al reinado de sacerdotes.

Los trabajos de la construcción del Mishkan (Tabernáculo del desierto) finalizaron el día veinticinco de Kislev, pero Hashem Itbaraj postergó su inauguración hasta el primer día del mes de Nisan, y entonces le dijo a Israel (Shir Hashirim 5,1): *vine a Mi jardín, Mi hermana, Mi esposa...*

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz”l Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom

Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom

Shlomo Ben Simi z”l Clara Bat Elías Aleha Hashalom

Rab Itzkaj Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz”l Rivka Bat Mordejai Jaim Aleha Hashalom

Consultas: 03-909-5405 050-415-4745. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.

*Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.*

Y es necesario entender, dice el rab hagaon **Aharon Toisig Shlita**, ¿por qué se postergó la inauguración del Mishkan?

Hakadosh Baruj Hu ordena que el levantamiento del Mishkan se realice en el mes de la Redención y de la salida de Egipto.

En el libro **“Shirat Moshe”** aparece un relato: una vez se le cayó el pañuelo (que cubría su cabeza) al Maran **“Jatan Sofer”** ztz”l. Su hijo, el **“Ktav Sofer”** ztz”l, se apresuró para levantarlo, pero el padre no se lo permitió – y dijo: todo iehudi entra en la categoría de “santificado para Hashem”, y yo no quiero pecar teniendo provecho de lo que está santificado, *Jalila* (sobre la prohibición de tener provecho del “Hekdesh”).

Hay otro relato notable, en el libro **“Rabenu Moshe Sofer”**:

El Maran “Jatan Sofer” invirtió mucho tiempo para llevar sus estudios y novedades al papel, ordenando todo su trabajo en distintos cuadernillos.

Normalmente, revisaba algunos de ellos antes de comenzar sus clases, viendo qué podía agregar o que debía evitar y no decir. Una vez, desapareció uno de sus trabajos, lo buscaron, pero no lo encontraron. El “Jatan Sofer” sufrió mucho por la pérdida...

¿Y dónde estaba ese cuadernillo?

Simplemente, un alumno lo tomó...

Este envidiaba a sus compañeros, por el éxito que tenían en sus estudios, por las novedades que descubrían al profundizar, porque respondían a todas las preguntas y afirmaban o confirmaban los dichos de los sabios...

Sus compañeros se elevaban, tenían un nombre, para belleza y elevación de la clase...

En cambio él, carecía de esa fuerza para descubrir novedades. El instinto del mal se apoderó de su ser, y en un momento de confusión interna, robó un cuadernillo de “Jidushim” del Jatan Sofer...

Desde ese instante, se convirtió en un manantial del que brotaban y brotaban las novedades, sorprendiendo a sus compañeros con preguntas tan duras como el hierro, y con respuestas aún más fuertes...

Sus compañeros comenzaron a valorarlo más, y más se sorprendieron cuando este joven pudo responder a las preguntas que planteaba su maestro (el Jatan Sofer) en el punto más complejo de sus clases, y hasta muchas veces logró orientarse en el mismo tono de las respuestas del rabino.

Antes de regresar a sus casas, para las pequeñas vacaciones (Ben Hazmanim), los alumnos de la Ieshiva se presentaban frente al “Jatan Sofer”, y le hacían escuchar sus “descubrimientos”.

Si lo que decían no caía en gracia a los oídos del rabino, éste les hacía escuchar de sus propios “Jidushim” sobre el tema, para que puedan disertar en sus ciudades y así elevar la “corona” de la Tora...

También “este alumno” entró, y con sus grandes “conocimientos”, con la amplitud de su entendimiento, mostró sus “Jidushim”: una cadena de maravillas, que salieron, desde luego, del cuadernillo extraviado.

El hijo del “Jatan Sofer” reconoció, de inmediato, el origen de las palabras, y en voz baja, habló a los oídos del padre, diciéndole que ahora sabía dónde se extravió el cuadernillo.

El alumno escuchó, se puso blanco, y con mucha vergüenza, se escapó del lugar.

El “Jatan Sofer” se dirigió al hijo, con severidad: ¿acaso tú pensaste que yo no me di cuenta de dónde salieron sus descubrimientos?

Pero mira lo que has hecho: cuidaste mi honor, en cambio ¡el Honor de Tu Padre Celestial no cuidaste!

Todo iehudi está santificado para Hashem, y cuando alguien lo desprecia, está ¡profanando las Santidades del Cielo!...

¡Cuánto debemos cuidarnos en el honor de nuestros compañeros!, de no herir, *Jalila*, a ningún iehudi – y cuánto más debemos cuidar, de ¡no estropear nuestra propia santidad!

Impresionante, también, el relato que aparece en el libro “**Kedosh Israel**”, sobre el Admur “**Ahavat Israel**” ztz”l – en la boda de uno de sus nietos, el rebe estaba sentado en la cabecera de la mesa principal.

A su alrededor se amontonaba una verdadera multitud, para saludar y honrar al justo.

De pronto, el santo rebe pudo observar a un iehudi, que intentaba, aunque en vano, estrechar su mano para desearle “Mazal Tov”.

De inmediato, el rebe se levantó, estiró su mano entre las infinitas manos hasta llegar a la mano de este iehudi, dándole su bendición con todo su corazón.

El novio, que estaba sentado junto al rebe, vio lo que hizo y entendió, que seguramente se trataba de una persona muy importante – y le preguntó al rebe: ¿quién es ese iehudi?

El rebe le contestó, con simpleza, y con su voz mostraba su amor por Israel (confirmando la verdadera forma en que lo llamaban – Ahavat Israel): “simplemente, es un iehudi”.

El rebe vio el rostro del novio – éste no había entendido lo simple de su respuesta.

Por eso agregó: ¿acaso tú no entiendes?

Este iehudi desciende de nuestros padres, Abraham, Itzjak y Iaacov...

¿Existe algo para ti que pueda ser más importante que esto? ¿Acaso no es necesario y digno brindarle todos los honores?

Kevodam Shel Israel.

HORARIOS DE SHABAT

12:00 a 13:00 Shiur Daf Iomi a Cargo del Rab Hakehila

16:10 Minja

Derasha a cargo del Rab Hakehila

17:15 Arvit (aproximadamente)

7:45 Shajrit, luego Kidush y Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

14:40 Shiurim

15:40 Minja

17:25 Arvit Motzae Shabat (aproximadamente)

17:45 Avot Ubanim

HORARIOS DE JOL

Shajrit: 7:50 (Korbanot)

COLEL "BEIT SHMUEL"

SEDER 8

9:00 a 12:40 a cargo del Rab Hakehila

Minja: 12:40

COLEL "BEIT SHMUEL"

SEDER 9

16:30 a 18:55 a cargo del Rab Hakehila

15:00 a 15:30 Jumash Bereshit con Mefarshim a cargo del Rab Gabriel Guiber

15:30 a 16:30 Musar a cargo del Rab Gabriel Guiber

Arvit 8: 18:55

19:15 a 20:00 Halajot a cargo del Rab Hakehila

20:00 a 21:00 Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

Arvit 9: 21:00